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Estaremos a la espera de lo que tanto Fitch como Moody’s puedan opinar:  
Vanessa Rubio 

 

 
Extractos de la entrevista a la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público, Vanessa 
Rubio, en el noticiario Fórmula Financiera con Maricarmen Cortés y Marco Antonio 

Mares. 
 
MARCO ANTONIO MARES: ¿Qué es específicamente lo que está reconociendo Standard and 
Poor’s hoy, con esta mejoría de la perspectiva de la calificación soberana de México? 
 
VANESSA RUBIO: Básicamente lo que destacan en su comunicado es, por una parte, una 
reacción pronta y eficaz, dice, de las autoridades actuales ante los recientes choques 
negativos. También dice que esta perspectiva refleja la mejora del balance fiscal de 
México, y habla de un reflejo de la política fiscal del gobierno, y un persistente crecimiento 
económico. También habla de la mejora del historial positivo en las políticas fiscal y 
monetaria, y básicamente habla de una deuda externa sustentable.  

Estos son los elementos que dan ellos de comunicación, en este cambio de 
perspectiva negativa a estable, pero yo lo que les diría es que hace seis meses la 
preocupación que tenían las calificadoras y que compartían con nosotros eran dos: 

Uno era si México iba a ser capaz de cumplir con sus compromisos fiscales, y la 
consolidación fiscal multianual a la que nos habíamos comprometido. Ha sido el caso y creo 
que esto es parte del reconocimiento de este cambio de perspectiva. 

Y por el otro lado nos preguntaban mucho sobre Pemex. ¿Pemex va a ser capaz de 
instrumentar de manera efectiva su plan de negocios?, y la respuesta ha sido sí. El 
fourmout, las participaciones que ha tenido en las rondas, las salidas a mercados en donde 
las operaciones han sido históricamente positivas.  

Entonces estas dos variables creo han sido de peso para lo que hoy está valorando 
Standard and Poor’s. 
 
(…) 
 
MARICARMEN CORTES: Es interesante porque es la primera, y después pueden seguir 
Moody’s y Fitch, haciendo el mismo esquema. 
 
VANESSA RUBIO: Cada calificadora es soberana y cada quien valora sus elementos de 
manera distinta, les dan peso distinto a distintas variables, pero yo lo que diría es que este 
es un hecho relevante en los mercados, los mercados lo tienen que considerar y bueno 
estaremos a la espera de lo que tanto Fitch como Moody’s puedan opinar, reaccionar, pero 
la mejor reacción al final del día son los mercados que están viendo esto de manera 
positiva.  
 
(…) 
 
MARCO ANTONIO MARES: Y yo te preguntaría respecto a lo que hacía adelante podemos 
esperar en cuanto a las reacciones en el mercado cambiario. Ya hoy mismo se veía alguna 
reacción. ¿Crees que esto sea de impacto positivo para el peso mexicano? 
 



VANESSA RUBIO: Inmediatamente lo ha sido, desde que dieron la noticia hasta ahorita, 
antes de la noticia estábamos en 17.54, ahorita estamos en 17.45, digamos lo han tomado 
los mercados, todavía no está operando la parte más densa del mercado que comienza 
mañana temprano, ahorita es prácticamente Asia. 
 Siendo esta una buena noticia yo creo que hay que ser todavía cautos, existe 
volatilidad en los mercados financieros como una característica del entorno actual, y hay 
que estar viendo todas las variables, tipo de cambio, precios del petróleo y cualquier 
elemento porque todos los choques externos fueron justamente de esa naturaleza, externa, 
y al final del día nosotros poco podíamos opinar o tener una incidencia en Brexit, en precios 
internacionales del petróleo, en el crecimiento de las economías industrializadas y en la 
volatilidad. 
 
 


